
HOMÉLIE DE LA VEILLÉE DE NOËL (2022) 

 

Evangile selon saint Luc (1, 1-14 : La Nativité de Jésus) 

  

« Aujourd’hui vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. »Telle est la 

Bonne Nouvelle de la nuit de Noël. Jésus vient à nouveau dans ce monde, dans chaque foyer, et 

dans nos cœurs. Saurons-nous le reconnaître ? 

Jésus vient dans la simplicité d’une crèche, dans une mangeoire. Il fait nuit. Une clarté 

inconnue éclaire les ténèbres qui couvrent Bethléem. Et voici les premières paroles que les bergers 

ont entendues et que nous devons entendre : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce 

une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple. » Quelque chose 

d’extraordinaire et d’inouï est arrivé. C’est un motif de réjouissance pour tous. Soyons dans la joie et 

l’allégresse. Jour de fête et de joie aujourd’hui ! Fini le temps de la tristesse ! Le Sauveur est né. Par 

Marie, Jésus nous est donné. Le salut est à notre porte. Il suffit d’ouvrir notre cœur pour qu’il y 

pénètre et y demeure. Mais, que cet enfant n’appartienne pas seulement à Marie et à Joseph, ou à 

quelques privilégiés !  Et nous, chrétiens, nous ne devons pas accaparer les fêtes de Noël. Jésus 

est à ceux et celles qui le suivent avec foi et confiance, certes, mais aussi à ceux et celles qui l’ont, 

peut-être, oublié, et aussi à ceux et celles qui doutent de tout. Il est né pour tout le monde. 

Personne ne doit se sentir seul face à ses peurs, à sa solitude ou à ses inquiétudes. Il y a 

toujours quelqu’un qui pense à nous.  Dieu est avec nous : Emmanuel ! Il vient nous sauver. C’est 

ce que proclame le messager : « Aujourd’hui un Sauveur vous est né : le Messie, le Seigneur. » 

Cet enfant qui vient de naître est Roi et Sauveur mais n’a rien à voir avec les puissants de 

ce monde.  Personne n’attendait sa naissance de cette manière.  Or, c’est lui le Sauveur dont le 

monde a besoin. Il ne sera au service d’aucun puissant de ce monde. Il est le Fils de Dieu fait 

homme, venu pour servir et non pour être servi.  Il vivra pour rendre la vie plus humaine. C’est en lui 

et seulement en lui que ce monde injuste trouvera le salut. 

Beaucoup de choses peuvent empêcher nos yeux de le trouver vraiment. Comment le 

reconnaître au milieu de nos préoccupations et de notre vie qui va trop vite ? Voici ce que dit 

l’ange: « Voilà le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et 

couché dans une mangeoire. » L’enfant est né comme un exclu. Ses parents n’ont pu lui trouver 

un lieu accueillant. Sa mère l’a mis au monde sans l’aide de personne. Elle-même a dû s’arranger 

comme elle a pu, pour l’envelopper et le coucher dans une mangeoire. 

Ainsi, c’est dans une étable que Dieu commence son aventure parmi nous. On ne le 

trouvera pas parmi les puissants, mais parmi les humbles, les faibles, les exclus. Il n’est pas dans 

ce qui est grand et spectaculaire, mais dans ce qui est humble, pauvre et petit. C’est là que nous 

pouvons le retrouver.  

Joyeuses Fêtes de Noël à toutes et à tous ! 
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